



"Ayuda humanitaria" para un régimen mordaza

Mientras la presidenta **Claudia Sheinbaum** se enreda en explicaciones para justificar el envío de petróleo a Cuba, la policía política en la isla realizó ayer un operativo en las casas de periodistas independientes y activistas en La Habana para evitar que asistieran a la embajada de EU a un evento convocado por **Mike Hammer**, jefe de misión de la sede diplomática. A la periodista **Yoani Sánchez**, directora de *14ymedio*, la esperaron afuera de su casa, la siguieron y la detuvieron. Poco después la liberaron, con la consigna de no salir de su hogar. Curiosa paradoja, el "gobierno de las libertades" subvenciona a un régimen que no permite siquiera reuniones y que tiene presas a mil 197 personas por manifestarse pacíficamente o hasta por criticar al gobierno en redes sociales.

No lo sé, puede ser...

Y siguiendo con la trama del momento, la mandataria advirtió que la "ayuda humanitaria" para la isla sigue fluyendo, como si fueran latas de atún en vez de barriles de crudo. Insistió en que nunca dijo que se cancelaran los envíos, y culpó a los medios de haber hecho 'lo que siempre hacen': leer entre líneas con un marcador fosforescente y cero autocontrol. La Presidenta también dejó claro que ni Trump ni su sombra fantasmal tienen que ver con esto. Según ella, el petróleo solidario es parte del alma generosa de México, que reparte energía como si fuera un abrazo cálido en tiempos oscuros. Y si nos preguntamos si seguirán los envíos, la respuesta es sí... a menos que no, pero sólo si lo piden formalmente y se hace la evaluación correspondiente. O sea: tal vez.



Reforma electoral ausente

La foto fue de unidad, pero el silencio habló más fuerte. Por sugerencia directa de Claudia Sheinbaum, Morena, PT y PVEM montaron una conferencia para bajar tensiones y mostrar control de daños dentro de la coalición gobernante. El mensaje que quisieron mandar: no hay ruptura rumbo a 2027. Lo que no estuvo fue el tema que detonó el conflicto: la reforma electoral. Sin preguntas de la prensa y con discursos ensayados, los aliados evitaron preguntas sobre la construcción del proyecto electoral que ha lastimado egos y encendido alertas. La omisión no es casual. O la reforma sigue en terapia intensiva, o ya es una reforma zombie que nadie quiere enterrar.

Roques con causa

Con motivo del Día de la Candelaria, la Secretaría de Seguridad Ciudadana impulsa una iniciativa poco conocida pero significativa: la venta de roques y vestidos para el Niño Dios elaborados por mujeres privadas de la libertad en el Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla. A través de la marca Hazme Valer, estas piezas forman parte de un programa de actividades productivas dentro del sistema penitenciario. Las prendas, con precios de entre 150 y 250 pesos, están disponibles en el Museo de la Policía, en la calle Victoria 82, colonia Centro, y en la sucursal de San Antonio Abad, ubicada en calzada San Antonio Abad 130, colonia Tránsito, en la alcaldía Cuauhtémoc.
